
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00006            DEL  21/02/2024 

 

OGGETTO :    LINEA DI INDIRIZZO PER EVENTO INTITOLAZIONE DELLA 

STAZIONE DEI CARABINIERI IN SANTO SPIRITO 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 21 del mese di febbraio, alle ore 08:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 PISCOPO Sig. Michele NO 

3 DE GENNARO Sig. Nicola SI  9 RIZZO  Cesare SI 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa SI 



 

5 LAPENNA  Alessando NO     

6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 8  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Alessando Lapenna Michele Piscopo  

 



 

Oggetto: Linea di indirizzo per evento intitolazione della Stazione Carabinieri in Santo Spirito 

 

Il Presidente del Municipio dr Vincenzo Brandi  relaziona.  

Questo Municipio, nell’ambito della consueta collaborazione istituzionale, è stato reso partecipe  nell’ambito dell’organizzazione del 

prossimo evento di intitolazione della Stazione Carabinieri di Santo Spirito al M.llo Capo Vincenzo RANIERI. La cerimonia avrà luogo 

il prossimo 22 marzo 2024 in concomitanza del 48^ anniversario della morte del Maresciallo Capo RANIERI Vincenzo, Medaglia 

d’Argento al valor Militare alla Memoria.  

Per l’occasione la Compagnia Carabinieri di Bari San Paolo, al fine di rinnovare tra i più giovani la memoria del militare originario di 

Bari “Palese”, ha indetto un bando di concorso, indirizzato alle scuole primarie e secondarie del territorio del Quinto Municipio di 

Bari, avente come titolo “Ranieri Vincenzo – storia di un eroe nostro cittadino “, con premiazione dei migliori elaborati che avverrà 

nel corso della cerimonia di intitolazione.  

Le scuole interessate dal bando di concorso sono state: 

27mo Circolo Didattico Bari-Palese (indirizzo scuola primaria); 

I.C. Umberto Fraccacreta in Baro-Palese (indirizzo scuola primaria e secondaria di I grado) 

Gli elaborati saranno valutati da una Commissione nominata composta dal Presidente del Quinto Municipio, il Magg. Giuseppe 

Verde Comandante della Compagnia carabinieri di Bari-San Paolo e della Prof.ssa Anna Maria Ranieri (figlia del Mar.Capo Vincenzo 

Ranieri), docente presso l’I.C. “Falcone e Borsellino” plesso “Lopopolo”.  

Nell’ambito della predetta collaborazione questo Municipio con l’Arma dei Carabinieri, si ritiene di dover assumere l’impegno di 

sostenere le spese relative a parte all’attrezzatura necessaria al fine di garantire il  miglior risultato della pregevole meritoria 

iniziativa ed in particolare la realizzazione di un palco e di relativa copertura, feltro di passaggio, sedie, gazebo e pulpito.  

 

VISTO quanto richiamato in narrativa; 

VISTO il d.lgs. n. 267/2000 . 

VISTO gli artt. 53 e 54 del Regolamento Comunale sul Decentramento Amministrativo . 

 

il CONSIGLIO MUNICIPALE 

preso atto che, ai sensi dell’art. 49 del D.Lgs nr 267/00 sulla proposta di deliberazione di che trattasi è stato omesso il parere di 

regolarità tecnica espresso dal Direttore del Municipio trattandosi di atto prettamente d’indirizzo  e non provvedimentale; 

ritenuto di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione del presente provvedimento, nella fase odierna, non 

comporta alcun impegno di spesa;  

dato atto dell’insussistenza di ipotesi di astensione obbligatoria e quindi di conflitto di interesse. 

DELIBERA 

per le motivazioni in precedenza espresse che qui si danno come integralmente riportate 

1. di APPROVARE la linea di indirizzo relativa all’iniziativa di cui trattasi; 



 

2. DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di porre in essere tutti gli adempimenti amministrativi e le procedure 

previste per la realizzazione di quanto sopra esposto.  

 



 

 

Con nr.  09 vot i  favorevol i  (  Brandi ,  Rizzo, Chieppa, De Gennaro, 

Lomoro, de Stasio,  De Benedict is ,  Valer io,  Noviel lo) ,  nr.  2 assent i  

(Piscopo, Lapenna)   

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 Con nr .  09  vot i  f avorevo l i  (  Brand i ,  R izzo,  Ch ieppa,  De Gennaro,  Lomoro,  de Stas io ,  De  

Bened ic t is  ,  Va ler io ,  Nov ie l lo  )  , n r .2  assent i  (P iscopo,  Lapenna)   

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Nicola Ferrara) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



 

3. Proposta di deliberazione avente ad oggetto le linee di 

indirizzo per l’evento di intitolazione della Stazione 

Carabinieri in Santo Spirito.  

 

Presidente 

Secondo punto all’ordine del giorno: linee di indirizzo per 

l’evento di intitolazione della Stazione Carabinieri in 

Santo Spirito. Il presente il Municipio relaziona: 

questo Municipio nell’ambito della consueta collaborazione 

istituzionale è stato reso partecipe nell’organizzazione 

del prossimo evento di intitolazione della Stazione 

Carabinieri di Santo Spirito al Maresciallo Capo Vincenzo 

Ranieri. La cerimonia avrà luogo il prossimo 22 marzo 2024 

in concomitanza   col 48° anniversario della morte del 

Maresciallo Ranieri, medaglia d’argento al valore militare 

e alla memoria. Per l'occasione la Compagnia Carabinieri di 

Bari San Paolo, al fine di rinnovare, tra i più giovani, la 

memoria del militare originario di Bari Palese, ha indetto 

un bando di concorso indirizzato alle scuole primarie e 

secondarie del territorio del V Municipio di Bari, avente 

come titolo “Ranieri Vincenzo storia di un eroe nostro 

cittadino” con premiazione dei migliori elaborati che 

avverrà nel corso della cerimonia di intitolazione. Le 

scuole interessate al bando di concorso sono state il XVII 

Circolo Didattico Bari Palese, indirizzo scuola primaria e 

il vicino Umberto Fraccacreta di Bari Palese, indirizzo 



scuola primaria e secondaria di primo grado. Gli elaborati 

saranno valutati da una Commissione nominata, composta dal 

Presidente del Municipio e il Maggiore Giuseppe Verde, 

Comandante della Compagnia Carabinieri Bari san Paolo e la 

professoressa Anna Maria Ranieri, figlia del capo Vincenzo 

Ranieri, docente presso l'IC Falcone Borsellino plesso 

Lopopolo. Nell'ambito della predetta collaborazione questo 

Municipio…  ho sbagliato. E della consolidata 

collaborazione con l’Arma dei Carabinieri ritiene di dover 

assumere l'impegno di sostenere le spese relative a parte 

dell'attrezzatura necessaria, al fine di garantire il 

miglior risultato della pregevole meritoria iniziativa ed 

in particolare nella realizzazione di un palco e relativa 

copertura per il passaggio semi gazebo e pulpito.  

Direttore, la prego di fare una correzione, ci sono due 

frasi… c’è un refuso. 

Allora, come nasce questa questione? La Compagnia dei 

Carabinieri Bari San Paolo e il Comando Provinciale dei 

Carabinieri, mi ha interpellato per cercare di organizzare 

insieme questo momento di commemorazione al Maresciallo 

Ranieri, al quale verrà intitolata la Caserma dei 

Carabinieri di Santo Spirito. È noto a voi, come è noto a 

tutti, che quando ci sono le inaugurazioni delle Caserme 

dei Carabinieri o intitolazioni delle Caserme dei 

Carabinieri, come è avvenuto 8 mesi fa a Giovinazzo, 

l'Amministrazione Comunale si mette a disposizione, 

ovviamente, cercando di collaborare in quelle che sono le 



spese che sono necessarie per l'evento. Voglio anche 

precisare che parte delle spese sarà sostenuta dal 

Municipio, poi con la delibera daremo mandato alla 

Direzione del Municipio di mettersi in contatto con l’Arma 

dei Carabinieri, anche attraverso il sottoscritto, con un 

accordo con l'Amministrazione Comunale, che ovviamente in 

sede di bilancio a giugno verranno recuperate le somme, a 

favore del Municipio, che adesso stiamo mettendo a 

disposizione. Perché, per assurdo noi possiamo già farlo e 

invece il bilancio dell'Amministrazione Comunale non è 

stato ancora definitivamente approvato. Noi prenderemo 

queste somme dal Capitolo del marketing territoriale, in 

modo che poi possa essere facile rientrare in possesso, 

come di solito avviene ogni anno in corrispondenza degli 

eventi natalizi. Quest'anno, in sede di assestamento, 

avverrà il recupero. Ma al di là di questo, che è un fatto 

tecnico, è il segnale che l'Amministrazione Municipale 

vuole dare di vicinanza all'Arma dei Carabinieri, anche per 

lo spirito di collaborazione che c'è sempre stato in questi 

cinque anni, per la loro presenza, anche un po' più 

importante rispetto agli anni precedenti, sul territorio. 

Ci sono interventi? Prego, Consigliera De Benedictis. 

 

Consigliera De Benedictis 

Buongiorno a tutti. Prima di tutto volevo ringraziare 

l’Arma per questa bellissima iniziativa che ha coinvolto i 

bambini. Devo dire che come funzione strumentale del XVII 



Circolo, pochi saranno gli elaborati che porterò al San 

Paolo, perché i bambini sono stati coinvolti con disegni, 

poesie, filastrocche, proprio per il nostro concittadino 

Vincenzo Ranieri. Io volevo chiedere una gentilezza, visto 

che i bambini, almeno nel XVII Circolo veramente sono 

tantissimi gli elaborati che mi stanno pervenendo e siamo 

ancora al 21 di febbraio, hanno tempo fino a fine febbraio 

e io ho già bustoni pieni di elaborati bellissimi e non 

vorrei trovarmi nei panni di chi deve valutarli perché sono 

davvero fatti bene, benissimo. Anche perché sono stati 

coinvolti con l’educazione alla legalità e noi lavoriamo 

tantissimo con questo e i frutti, infatti, si sono potuti 

verificare attraverso i lavori che io ho in classe e che 

porterò a fine mese. Però, io dicevo, il 22 è di venerdì, 

perché fosse stato di sabato, avremmo coinvolto i genitori 

a presentarsi, poi, in loco con i bambini. Ma noi siamo a 

scuola e quindi è chiaro che dobbiamo prenderci noi carico 

di portare questi bambini alla Caserma il giorno della 

manifestazione e dell'inaugurazione e che potessimo avere 

dei pulmini. Non dico che li fanno uscire tutti dalla prima 

alla quinta, ma almeno i grandi, quarte e quinte, secondo 

me dovrebbero esserci in loco. Sono quelli più grandi, 

stare lì e se ce lo dite anticipatamente è chiaro che si 

può anche preparare qualcosa di più simpatico, come abbiamo 

fatto quando abbiamo inaugurato il Largo a Giancarlo 

Lapadula, con dei canti, con degli striscioni, quindi è 



chiaro che possiamo fare da cornice a questa bellissima 

giornata. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliera. Allora, io posso interloquire con il 

maggiore, perché essendo una manifestazione, sì, civile, ma 

anche militare, loro hanno un protocollo da seguire, tanto 

che nei giorni scorsi sono venuti la delegazione della 

Fanfara dei Carabinieri di Roma a verificare il percorso, a 

vedere che cosa devono fare, come posizionarsi. Lo spazio, 

secondo me, è abbastanza limitato, perché si farà nel 

cortile della caserma dei Carabinieri, quindi non c'è uno 

spazio gigantesco. Però prendo l'impegno di sentire il 

Maggiore Verde, che è delegato dal Generale e capire come 

ritengono di dover organizzare, se coinvolgere in questo 

modo i bambini. Dopodiché, se ne ci dice che è possibile 

farlo, al di là di coloro i quali avranno vinto, ovviamente 

questo piccolo bando che è stato pubblicato dall'Arma dei 

Carabinieri, ove ve ne fosse la possibilità, sentirò 

l'Assessorato alle politiche giovanili per vedere se ci 

mette a disposizione uno scuolabus per portare i ragazzi.  

 

Consigliera De Benedictis 

Anche chiudere il tratto della strada per quel giorno. 

 

 

Presidente 



Allora, il tratto della strada, abbiamo provato a farlo 

chiudere, abbiamo delle resistenze da parte del 118, perché 

quella è l'uscita delle ambulanze di emergenza. Abbiamo 

chiesto di valutare, l'altro ieri, il percorso alternativo 

dal terreno che c'è accanto, anche se loro, ovviamente, 

sapendo che è un terreno privato, hanno difficoltà perché 

se dovesse succedere qualcosa, loro lì non dovevano starci.  

 

Consigliera De Benedictis 

C’è un senso unico che porta su. Lì c’è una alternativa.  

 

Presidente 

Sì, il terreno è provato, loro non ci devono passare sopra. 

 

Consigliera De Benedictis 

Io non parlavo del terreno, se noi chiudiamo da Via 

Nazionale fino alla Caserma, poi lì c'è una strada a senso 

unico, l’ambulanza… 

 

Presidente 

Sì, che è stretta dicono. Comunque stiamo cercando di 

convincerli, perché ho interloquito l’altro ieri, quando ho 

parlato col responsabile del 118, con Sanguedolce, sto 

aspettando che mi diano una risposta. Perché, tra l'altro, 

siccome arrivano numerosissime macchine da Roma, della 

Fanfara ma anche tanti altri che saranno presenti 

all'iniziativa, arriveranno tutte le macchine delle 



Autorità, perché, ovviamente, sono state invitate tutte le 

maggiori Autorità del territorio, dal Presidente della 

Regione, al Procuratore della Repubblica, al generale 

dell’Arma, tutta una serie di Autorità, è chiaro che 

secondo me dovremmo arrivare alla soluzione di chiuderla 

tutta la strada e convincere le ambulanze, attraverso il 

Direttore Generale, a utilizzare quel percorso. M sono 

messo a disposizione per fargli avere un’autorizzazione da 

parte della proprietaria del terreno, in modo che la 

responsabilità non vi sia. Però in questi due, tre giorni 

chiuderemo anche questa questione. Ci sono ulteriori 

interventi? No. Prego, Direttore. 

 

Direttore 

Allora, innanzitutto do atto che alle 9:24 è intervenuta in 

questa riunione del Consiglio, il Consigliere Noviello e 

quindi adesso passo all'appello per la votazione. 

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliere Nicola De Gennaro, favorevole. 

Consigliere Vincenzo Lomoro, favorevole. 

Consigliera Angela Noviello, favorevole. 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole.  

Consigliere Alessandro Francesco Lapenna, assente. 

Consigliere Michele Piscopo, assente. 

Consigliera Antonietta De Benedictis, favorevole. 



Consigliere Teresa Valerio, favorevole. 

Do atto dell'unanimità dei presenti sul voto favorevole 

alla delibera. 

Passiamo all'immediata esecutività. 

Presidente Vincenzo Brandi, favorevole. 

Consigliere Cesare Rizzo, favorevole. 

Consigliere Nicola Chieppa, favorevole. 

Consigliere Nicola De Gennaro, favorevole. 

Consigliere Vincenzo Lomoro, favorevole. 

Consigliera Angela Noviello, favorevole. 

Consigliere Antonio De Stasio, favorevole.  

Consigliere Alessandro Francesco Lapenna, assente. 

Consigliere Michele Piscopo, assente. 

Consigliera Antonietta De Benedictis, favorevole. 

Consigliere Teresa Valerio, favorevole. 

Anche per l’immediata eseguibilità tutti i presenti sono 

favorevoli. Cedo la parola nuovamente al Presidente per 

introdurre il successivo argomento all'ordine del giorno. 



 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

03/05/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 03/05/2024 

 Il Segretario verbalizzante 

Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 03/05/2024 al 17/05/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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